

En Burgos: Mes, UNA peseta.
Trimestre, 2.50; Semestre, 4.50; Año, 8.50.
Se admiten suscripciones en las oficinas del periódico y en las principales librerías de esta capital.
PAGO ADELANTADO

ANUNCIOS: En 1.ª plana, veinticinco céntimos por línea; en 2.ª, 15 céntimos; en 3.ª, 10 céntimos; en 4.ª, 5 céntimos. RECLAMOS: líneas de 10 céntimos. COMUNICADOS y noticias de redacción: de 5 a 6 céntimos. ESQUELAS FUNERARIAS: de 5 céntimos en adelante.
Reclamos a los suscriptores y a los anunciantes permanentes.
PAGO ADELANTADO

DE AVISOS Y NOTICIAS.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

OFICINAS: CALLE DE VITORIA, NÚM. 10, BAJO. TELÉFONO NÚM. 165.

Jueves 12 de Abril de 1900.

Tomasa Baonza
CORSETERA MADRILEÑA
San Juan, 41, 3.ª leg.

PREMIADA CON MEDALLA DE PLATA EN LA EXPOSICIÓN REGIONAL DE LOGROÑO 23 DE NOVIEMBRE DE 1897.

Se confecciona toda clase de corsés de 15 pesetas en adelante.

DOCTOR G. URRAGA
Oculista
JEFE DE LA CLÍNICA PRIVADA DEL DOCTOR ALVARADO
Consulta particular, de 11 a 1.
Gratis a los pobres, de 3 a 4.
ALMIRANTE BONIFAZ, 13, 2.ª IZQUIERDA.

A. Hurtado
CIRUJANO-DENTISTA
DE LA REAL CASA
Espolón, 40

Especialidad en dentaduras artificiales en oro, platino y caochut, con arreglo a los últimos adelantos.
Orificaciones y empastes de todas clases.
Especialista en enfermedades de la boca y en extracción sin dolor.
Horas de consulta: de nueve a cinco.
Espolón, 40, pral. dcha.

Luis Silva
CIRUJANO DENTISTA
20 AÑOS DE PRÁCTICA
Cid, 28, Burgos.

Ecos políticos
Carta de Madrid.

Campana del Transvaal: Una victoria de los boers.—La dimisión de Bargés.—La Exposición de París: Inauguración.—Los temporales.

Madrid 11.

A medida que ha trascurrido la tarde, han ido recibiendo despachos de París y Londres que demuestran la importancia de la victoria alcanzada por los boers.

El general Dewet batió a los ingleses en Meerkatsfontein. Fue el combate sangriento y reñido, venciendo los boers en toda la línea, pues teniendo ellos tan solo cinco muertos y nueve heridos, sufrieron los ingleses pérdidas enormes:

seiscientos entre muertos y heridos y 900 prisioneros.

La noticia ha producido impresión en Londres, en París, y, seguramente, en toda Europa.

Aquí, donde tan vivas simpatías inspira el pueblo heroico que lucha por su independencia, no se ha hablado de otra cosa en círculos y cafés, habiéndose publicado algunos extraordinarios, que el público devoraba con avidéz.

Ha recibido el ministro de la Guerra un telegrama en el que se le comunica la dimisión del capitán general de Canarias.

El Gobierno le admite la dimisión. Hablan algunos corresponsales de que han decidido al general Bargés a tal resolución, determinados motivos y razones que no han de tardar en conocerse.

El citado general viene a Madrid en situación de cuartel. Por de pronto ha negado ya el jefe del Gobierno que funde el general Bargés su dimisión en que los ingleses quebrantaron en Canarias la ley de neutralidad.

Los ingleses—ha seguido diciendo el señor Silveira—condúcense allí correctamente y nada desean de Canarias. De París comunican que la ceremonia de inauguración de la Exposición consistirá en una gran recepción en la sala de fiestas de la galería de máquinas del Campo de Marte.

Acompañarán al presidente de la república los ministros, el cuerpo diplomático y una numerosa representación de las Cámaras. La fiesta promete ser espléndida y muy solemne.

Los telegramas del Norte dan cuenta de las inundaciones registradas en varios pueblos de la provincia de Oviedo, debido al desbordamiento de ríos a causa del temporal.

CRÓNICA PARISIENSE
El Campo de Marte y sus palacios.—La Galería de Máquinas.—El Palacio de la electricidad.—Otros palacios.

En una de nuestras anteriores crónicas hemos hablado del Pabellón del Perú desde el cual no hay más que un paso al Campo de Marte, donde al lado del Pabellón de Creusot, hay una serie

de anejos que bordean el Sena y que se alzan ante el Palacio de la Navegación de Comercio.

Corresponden estos anejos a Italia, la Gran Bretaña, Alemania, Cámara de Comercio de París y las Mensajerías Marítimas, cerca del Puente de Iena.

Nos hallamos ante la torre Eiffel. Para continuar nuestro itinerario vamos a dirigirnos hacia la Sala de Fiestas y el Palacio de la Electricidad, que forman la decoración de fondo del Campo de Marte.

Este paseo a través de los jardines que han sido dibujados con un arte exquisito y cuyo conjunto de flores raras, de perfume delicado nos hace como un oasis en nuestro fatigoso paseo, nos ofrece un encantador contraste y forma un alto de descanso, mediante el cual el espíritu recobra rápidamente la lucidez que necesita para ver bien y el cuerpo la energía necesaria para visitar con provecho los innumerables seres mecánicos que viven y producen ante el espectador maravillado.

La Galería de Máquinas de la Exposición de 1889 ha sido transformada muy hábilmente por Raulin, que la ha convertido en Sala de fiestas y ha edificado un monumento que tiene cuarenta y cinco metros de altura y dos hectáreas y media de superficie: en ella pueden colocarse cómodamente quince mil espectadores en el piso bajo ó en las galerías ó en los pasos.

Esta Sala está destinada a las solemnidades oficiales, a la inauguración de la Exposición y a la distribución de recompensas.

Esta Sala de fiestas solamente ocupa la parte central de la antigua Galería de Máquinas y las dos extremidades de esta se dedican a la Exposición de Agricultura y de Alimentación.

Las cervecerías, refinerías, cremas, etc., funcionan a la vista del público que asiste igualmente a la preparación del Champagne y puede gustar los productos que acaba de ver fabricar.

En la Avenida de la Bourdonnais y en la de Suffren se elevan dos chimeneas monumentales. Tienen de alto estas chimeneas noventa metros y pesan diez y seis millones de kilogramos y su construcción ha costado cuatrocientos mil francos.

Por ambas se escapará el humo de las calderas que producirán la energía necesaria para accionar las máquinas y producir la electricidad.

Las fábricas, que han sido instaladas a cada lado del Palacio de la Electricidad, engendran una fuerza que puede llegar a 40.000 caballos, cuya mitad será bastante para asegurar el buen funcionamiento de todos los servicios.

El Palacio de la Electricidad y el Castillo de Agua forman la decoración Mágica del Campo de Marte.

El primero tiene una longitud de 180 metros, domina todos los demás palacios y se llega a él por una doble rampa. La Cascada colosal que le precede reemplazará las fuentes luminosas de 1889 que, estando construidas al nivel del suelo, tenían el inconveniente de poderse ver con dificultad.

El Palacio de la Electricidad tiene una altura de 70 metros; en el centro de él figura la cifra 1900 y una alegoría simbolizando el Ganio de la Electricidad conduciendo una carroza tirada por hipógrifos.

Estará iluminado con 5.000 lámparas incandescentes multicolores, ocho focos de arco voltaico con proyectores y cristales de colores y cuatro focos con reflectores.

La grandiosa construcción del Castillo de Agua, colocada en primer plano, presenta un espectáculo inolvidable, una concepción que sobrepasa en bellezas todo cuanto el espíritu más fértil pueda imaginar.

Tiene la forma de una inmensa gruta de la cual surgen una serie de pilones superpuestos, de donde sale en cascadas una masa líquida que parece formada de diamantes, topacios y esmeraldas y que viene a caer en un depósito limitado por dos rampas elipsoidales.

El todo estará iluminado por once mil lámparas eléctricas.

Con sus grupos, animales marinos, pájaros, sirenas, la bóveda formada por rocas dentadas y estalactitas, la parte decorativa tiene una elegancia y un encanto dignos del talento de Raulin.

El agua necesaria por segundo es de 1900 metros cúbicos.

El palacio de la Mecánica, en que se halla instalado el cuarto grupo, contiene las máquinas, cuyos productos no pueden figurar en la misma galería.

Sin tener la importancia de la Galería de Máquinas de 1889, el palacio de la Mecánica ofrece no obstante un gran interés con sus máquinas de vapor, sus diversos motores, sus múltiples aparatos comprendidos en la mecánica general; se compone de dos largas galerías y es de un solo piso.

En estas galerías están expuestas: las máquinas de vapor, los generadores, los reguladores y moderadores, las máquinas de aire caliente, de gas, de petróleo, de aire comprimido ó rarificado, de amoníaco, de ácido carbónico con sus órganos y accesorios: los receptores hidráulicos, ruedas, turbinas, máquinas de columna de agua; los molinos de viento; las transmisiones, etc., etc.

El palacio de Hilos, Tejidos y Vestidos, que viene después del de la Mecánica, está adornado de un pórtico de 27 metros de ancho terminado por una marquesina con columnata.

Allí verá el público las máquinas y aparatos que sirven para la preparación y la hilatura de las materias textiles, el material de los talleres de cordonería, los telares ordinarios y mecánicos para fabricar toda clase de tejidos.

El palacio de Minas y de Metalurgia tiene doble fachada, así como los palacios de Letras, Ciencias y Artes, en el Campo de Marte y otra al Sena.

El ángulo de la construcción está ocupado por una gran entrada y termina en una cúpula en forma de corona.

Siguen los palacios de las Industrias químicas, los de Ingenieros, Medios de locomoción y transporte y otra infinidad de palacios que ya describiremos.

Hoy por hoy hacemos punto aquí.
Antonio Ambroa.
París 10 de Abril de 1900.

Jueves Santo

Hoy conmemora la Iglesia el sublime misterio del Gólgota, y se postra el pueblo cristiano ante la Cruz, símbolo imperecedero de la redención de la humanidad por el sufrimiento y por el sacrificio del Justo.

La meditación y el recogimiento propios del día han de producir sin duda aún mayor impresión que otras veces en los creyentes españoles, que al escuchar de labios del sacerdote el relato de la Divina Pasión, aprenderán y recordarán que los pueblos se redimen con el dolor y pueden vencer con la resignación.

Las grandes desdichas y las injusticias más despiadadas que Dios permite en sus inexorables designios, pueden producir, si son aceptadas con dignidad, bienes y reacciones favorables para el porvenir.

En estos días de perdón y de caridad haremos de pedir fortaleza para las tribulaciones del presente y una mirada compasiva para este pueblo que conserva su fe y que llena las iglesias para adorar

Variedades

Guía culinaria
Bacalao á la noruega.—Unos cuantos trozos de buen bacalao perfectamente desalado se ponen a cocer por espacio de diez ó quince minutos. Una vez escurredo se rehoga en manteca de vacas sin sal, se espolvorea con harina y un polvillo de pimienta y se le agrega la leche necesaria para que trabé la salsa, procurando que ésta no sea abundante; luego que dé unos hervorés se sirve.

Conocimientos útiles
Conservación de las flores.—Se encierran las flores en frascos de cuello largo, con tapón ancho y hueco de cristal esmerilado, cuya cavidad se llene de cal viva retenida en un pedazo de cuero, para que absorba la humedad.
El aire seco y privado de ácido carbónico, parece que aviva los colores de las flores que rodea, ó por lo menos conserva intactos sus matices regulares.
La estratagemá para conservar la forma primitiva consiste en rodearlas de arena y hacerlas secar en seguida.

68 BIBLIOTECA DEL DIARIO BURGOS

—¿Quién sabe! Precisamente los que se dejan guiar por los escrúpulos de su conciencia son unos imbéciles. Para triunfar en la lucha de la vida es preciso no retroceder ante nada. Hablemos de otra cosa. ¿Recuerdas que hoy estamos á 3 de Mayo?

Raborízose Alicia, y él continuó diciendo con dulce sonrisa: —Dentro de veintiocho días estará Vd. casada, señorita.

—He calculado que el día 31 no estaré de servicio y me hallaré en París. Al menos uno de nosotros conocerá la felicidad. Yo no puedo quejarme, puesto que has encontrado un sér leal y bueno como Aristides. Te adora y sabrá hacerte feliz; y en mis horas de desaliento me animo pensando en el inmenso cariño que os profesais, aun cuando yo no haya de gustar las alegrías que os están prometidas.

—Y ¿por qué no las has de conocer? ¿No rebozas de juventud?

Rolando reía, pero con aquella risa que dejaba adivinar toda la amargura de su corazón.

—Tendría gracia! Ya me parece ver á la hermosa señorita que se ha de enamorar de Mr. Rolando Montfranchat, jefe conductor en la compañía internacional de wagones camas. Y por cierto que siendo yo el jefe del wagon y viajando de noche me sería muy fácil un rapto. Además, llevo una gran librea, y esta es otra ventaja. Pues qué, ¿algunas locas no se enamoran de sus criados?

ROLANDO 65

ria rabia, y desgraciado de él si la compasión detiene su brazo al dirigirle un golpe mortal. Puesto que la vida es una batalla, el individuo tiene los mismos deberes que el soldado. ¿Acaso el más fuerte no aplasta constantemente al más débil? ¿Acaso no cometen diariamente, unos en detrimento de otros, centenares de robos permitidos y tolerados? El soldado vencedor es celebrado, recompensado y aplaudido con entusiasmo; el especulador repleto de millones es envidiado, adulado y admirado por la multitud. El uno, sin embargo, ha matado; el otro ha robado. Sin duda; pero el soldado que mata, puede ser muerto; el especulador que arruina á los otros, puede á su vez ser arruinado. Los mismos ladrones y criminales vulgares, no corren acaso peligro, no están expuestos á los rigores de la cárcel ó del patíbulo? Pero las leyes divinas son eternas y justas, en tanto que las leyes humanas no son otra cosa que medios de defensa adoptados por el egoísmo de las sociedades.

En otros tiempos, Rolando hubiera opuesto algunas objeciones combatiendo estos razonamientos. En efecto; si la sociedad ha organizado un sistema que la proteja, vale más no sublevarse contra ella. El individuo tiene siempre razón contra la multitud. La humanidad está mal constituida, es innegable; pero puesto que es imposible vivir fuera de ella, no hay más remedio que sufrirla.

El que es rico y feliz acepta los inconvenientes del sistema; puesto que se apropria de sus ventajas; pero el desheredado, ¿cómo podrá aceptarlos cuando de nada disfruta? Y du-

la Cruz, símbolo de redención y de vida. Abrazado á esa Cruz redentora quiere vivir y morir el pueblo español, y seguro en su fe y en sus derechos, pide al Todopoderoso que le mantenga en la decisión inquebrantable de cumplir sus deberes, llegando como el Redentor de los hombres, si preciso fuere, hasta el sacrificio, con el cual se ha vencido siempre en las luchas de la existencia.

Repose hoy, pues, nuestro espíritu meditando la sublimidad de los sagrados misterios, y que el repique de las campanas, al anunciar el Sábado Santo la resurrección del Justo, levante de nuevo nuestro ánimo, disponiéndonos á afrontar con viril entereza y cristiana resignación las dificultades y los sacrificios necesarios para reganar esta patria querida.

En la mañana del Jueves Santo depone su tristeza la Iglesia católica. Revístese con sus más espléndidos ropajes, engalánase con sus más brillantes preseas y despliega toda la pompa de sus magnificencias para demostrar su alegría.

Rompense las nubes que oscurecían el santuario, y por aquel rompimiento precipitase el sol, inundando los ámbitos del templo con sobrehumanas celestas claridades.

Las cruces continúan cubiertas, pero con blancos velos; blancos y recamados de oro son los ornamentos sacerdotales; resnenan otra vez en el coro sublimes armonías; únece, á los acentos del órgano, el alegre repiqueteo de las campanillas de plata; quémase el incienso sobre las ascuas ardientes en el fondo de los turibales de oro; impregnado enouéntrase el ambiente con los penetrantes aromas de la juncia, del romero, del espliego, del cántueso y del tomillo campestres, y en todos los templos de la cristiandad respírase el perfume de las grandes solemnidades.

La Iglesia celebra la institución de la Sagrada Eucaristía.

En la Epístola de Jueves Santo, San Pablo nos recuerda las disposiciones con que debemos recibir el Augusto Sacramento, y en el Evangelio nos da á conocer San Juan el inmenso amor y la indecible humildad del Hijo de Dios, al postrarse delante de sus discípulos para lavarles los pies; Durante la misa celebrase también en las catedrales, desde el siglo XVII, la magnífica ceremonia de la bendición de los Santos Oleos.

Y enseguida se organiza la procesión para conducir á la «Divina Majestad» al monumento. Elévanse, entonados por millares de voces, solemnes y majestuosos, los acentos del «Pange Lingua»; y al través de la muchedumbre arrodillada atraviesa, como una visión de gloria, el brillante y triunfal cortejo que acompaña al sacerdote cuyas manos sostienen el velado cálix, arca de la nueva alianza, en que va guardado el Divino Cuerpo de Aquel que murió por salvarnos.

Enseguida se desnudan los altares, y el magnífico oficio del Jueves Santo tiene su epílogo en la conmovedora ceremonia del «Lavatorio». Todo, pues, reposa en la mañana del jueves amor, contento y alegría; pero á la tarde torna la Iglesia á su llanto, y súmese de nuevo en el desconsuelo y en la tristeza.

EN LA CATEDRAL

Miércoles Santo

Anoche, como uno de los días de recogimiento, propios de la Semana Santa, escuchamos en nuestro hermoso templo metropolitano y con gran asistencia de fieles, que llenaban sus santuosas naves, el grandioso «Miserere» del reputado maestro D. Federico Olmeda, organista de la Catedral.

Se trata de una profunda y bien entendida composición musical, de una obra de verdadero conocimiento dentro de la música religiosa y de gran riqueza de armonía; en esta producción ha entrado la música orgánica, rítmica, vocal y intruido instrumental, combinada perfectamente y con exquisito gusto, de mostrando grandes conocimientos musicales el entendido maestro, quien, patentizando una vez más sus producciones, ha logrado un éxito, y que se haya oído con verdadero deleite esta clase de música, la cual á veces, y bajo un designio triste y conmovedor que suspendía nuestra imaginación por el agrado que causó á nuestros oídos, movíanos á oración, recordando los hechos tristes del Calvario. Tal era el canto, dulce y de efectos!

El señor Olmeda, además de demostrarnos que tiene un gran conocimiento de la música religiosa moderna y un dominio absoluto en la instrumentación y efectos, ha conquistado con esta composición (si es que no la tenía ya conquistada) una reputación artística; así es que, gran poseedor de extensos conocimientos auxiliares, ha tomado también posesión de los del arte y la ciencia musical.

Todos los números de la obra, que fué dirigida por el autor, son sobresalientes. Los hay de gran efecto musical, bonitos y movidos, como también uno á voces solas y el pasaje de los cornetines y timbal; pero merecen citarse el número 1.º «Miserere» (lento non troppo), que es magnífico; el 4.º «Heccé enim» (andante mosso); número valiente y original; el número 8 «Liberame» (lento), de efecto sorprendente en el metal y el conjunto; el número 10 «Benigne» (sostenuto), descolando en este número los bajos en el mosso, y el número 11 «Tunc imponent» (allegro moderato); último número del «Miserere», valiente y enérgico como final.

En resumen, en toda la obra, que tiene períodos brillantes, sobresalió la buena enfonía y dirección, apreciado en el conjunto.

Respecto á los señores profesores, músicos y cantores de la capilla, merecen mil elogios por el «amor» y cariño con que han tomado la obra, dado el corto tiempo y pocos ensayos que han tenido para su interpretación.

El «Miserere», en mí bemol, es una verdadera oposición á plaza de maestro de capilla.

Mil enhorabuena á dicho señor Olmeda, así como al Excmo. Cabildo, por coadyuvar á la grandiosidad que ha revestido este año esta fiesta religiosa.

Búro.

Noticias locales

Rogamos encarecidamente á nuestros abonados de fuera de la capital que se hallen en descubierto con esta Administración, se sirvan ponerse al corriente en sus pagos antes de finalizar el presente mes.

Ayer se presentó al señor alcalde una comisión de tablajeros para darle cuenta de la necesidad en que se hallan de aumentar el precio de la carne, en vista de la subida que en todos los mercados viene observándose respecto al ganado.

En su consecuencia, desde el próximo sábado regirán en todos los despachos los precios siguientes: Carne de 1.ª, kilo sin hueso, 2'20 pesetas.

II. id. id, con hueso, 1'80 pesetas.

Carne de 2.ª, kilo, 1'40 pesetas.

El próximo domingo, Pascua de Resurrección, celebrará de Pontifical el Excmo. Sr. Arzobispo en la S. I. M. y dará después la Bendición Papsl.

El día 25 del presente mes celebrará junta general en Madrid la Asociación general de ganaderos.

A la procesión del Santo Entierro que mañana á las cuatro y media saldrá de la parroquia de San Cosme y San Damián, asistirá un piquete del regimiento de San Marcial con la música.

Anoche acudió á nuestra Catedral una concurrencia extraordinaria para oír el magnífico «Miserere» de que en otro lugar nos ocupamos.

El señor Olmeda, autor de dicha composición musical, recibió innumerables felicitaciones, incluso la de nuestro venerable prelado.

La Junta directiva de la Obra del Pan de San Antonio ha acordado repartir á los pobres en las próximas Pascuas una limosna extraordinaria consistente en pan, carne y arroz.

Al efecto, deberán recoger el próximo domingo los correspondientes bonos, de diez á doce de la mañana.

Exposición de París de 1900

La Ilustración Española y Americana tiene abierta una suscripción especial desde 16 de Abril á 30 de Noviembre de 1900, que contendrá una amplia información de la Exposición, gráficas y escrita, por medio de dibujos originales, fotografías inéditas, crónicas de sucesos y artículos descriptivos.

Constará de 30 números con los suplementos que á ellos correspondan, portada é indios especiales, que permitan formar con ellos un tomo completo.

La suscripción en esta provincia, treinta pesetas. Se admiten suscripciones en la librería de Calixto Avila é Hijo.

En la misma librería se han puesto á la venta las nuevas leyes del timbre y del impuesto sobre las utilidades.

BONOS EXPOSICION PARIS DE 1900

con 20 entradas gratuitas, sorteos á metálico y rebaja del 25 por 100 en los espectáculos, ó 33 por 100 en los trenes franceses.

Viaje y estancia pagada en París.

Condiciones á pago mensual.

Informes: Lain Calvo, 30 y 32, 2.º derecha.

NO SE DEN DROGAS FUERTES á los niños

Los niños no necesitan generalmente drogas fuertes para combatir sus tendencias al aniquilamiento; la costumbre de administrarse esta clase de medicinas es de resultados contraproducentes. Cuando el organismo delicado de un niño se esfuerza inútilmente para lograr su crecimiento, entonces es cuando necesita la Emulsión Scott. Este es un hecho claramente probado por la experiencia, y cuanto más pronto los padres reconozcan esta verdad, menos tardarán sus hijos en experimentar el beneficio. Permitámonos ilustrar el poder de este remedio presentando un caso sucedido en Barcelona.

Muy Sr. mío: Pongo en su conocimiento tener una niña llamada Bienvenida, de siete años, de temperamento nervioso, que ya sea del diente primario ó bien de haber padecido el sarampión y alguna que otra enfermedad de infancia, lo cierto es que se criaba tan endeble que decidí darle la Emulsión de Scott; pasó un mes tomándola sin observar le hiciera nada; pero á las dos meses, noté un cambio tan grande en la niña, que no se hizo tardar la pronta curación, como demuestra claramente su fotografía.

Quedo á su disposición para que venga á verlo en su casa ó para que le envíe el certificado que le convenga de este certificado.

Su S. S. q. d. e. m., José Péris. Su casa Consejo de Ciento, 133, Ent. 1.ª Barcelona á 8 de Marzo de 1899.

La niña cuya fotografía presentamos, no necesitó remedios fuertes, según demuestran los hechos claramente. Bastaron las propiedades nutritivas de la Emulsión Scott, y cuando recibió el beneficio de éstas, el resultado pronto se manifestó en ella recordando la salud. Esta experiencia sencilla demuestra los grandes efectos de nuestra preparación. La Emulsión Scott es dulce al paladar, y esto hace que los niños no la miren como medicina; además, facilita la digestión y enriquece la sangre con las más esenciales propiedades nutritivas.

La Emulsión Scott puede obtenerse en las boticas; y la preparación verdadera se distingue por nuestra marca de fábrica: un hombre cargando un pescado al hombro.



Bienvenida Péris.

Enfias rosadas como el carmín y el óxido de zinc en la dentadura, se consiguen siempre con el mejor dentífico líquido del Polo de Oribe. Farmacia de Burgos canal y droguería de Mira.

Después de comer una copita de Licoroso HENRI GARNIER & C.º (Guipúzcoa).

Diario de avisos

Gaceta de Madrid

La de ayer contiene las siguientes soluciones: Estado.—Real decreto disponiendo que se observe y cumpla en todas las partes el tratado sobre propiedad intelectual y literaria ajustado al Congreso Internacional de Montevideo de 1886. —Otros nombrando caballeros de la insigne orden del Toisón de Oro á los señores duques de Rivas y de Alba, D. Alejandro Dlorente. Gracia y Justicia.—Reales decretos promoviendo á la dignidad de arcebispo de la iglesia prioral de Ciudad Real á D. Luis Delgado; á la de chantre de la catedral de Segovia á D. Juan D. lloch y á canónigo de la de Cádiz á José María Cortés.

Crónica religiosa

Santo de hoy: San Zenón. Santo de mañana: San Hermenegildo. Cultos.—Viernes Santo. Catedral.—A las seis de la mañana predicará el sermón de la Pasión D. Lorenzo Dancansa Manzanera. A las diez menos cuarto, los ejercicios propios del día.

San Luis.—A las siete de la mañana, en la Capilla de la Virgen, predicará D. Angel García Valdivielso, con el Stabat Mater.

Concepcionistas (Puebla).—Los ejercicios propios de la mañana. Merced.—A las ocho los divinos ejercicios.

A las doce tendrá lugar el ejercicio de las Siete Palabras. Están encargados de predicar los RR. PP. Santiago Garay y Luis de la Compañía de Jesús.

Después de cada palabra habrá un to de música propia de este devoto ejercicio.

Maitines y laudes á las cinco de la tarde. San Cosme y San Damián.—A las cuatro y media de la tarde Rosario y sermón que predicará D. Valentín Ortíz.

A continuación se organizará la procesión del Santo Entierro, recorriendo las calles de costumbre.

De regreso en la iglesia se cantará el «Miserere». Carmen.—A las ocho de la mañana, en la Capilla de la Virgen, predicará D. Valentín Ortíz, con el Stabat Mater y acto seguido los ejercicios propios de la mañana.

rante sus orueles noches de insomnio, las más tentadoras ideas se infiltraban lentamente en el cerebro del desgraciado joven. Si él hallase alguna vez la ocasión de enriquecerse, no sería tan tonto que vacilara. En este bajo mundo la bondad es un cebo, la virtud un engaño. El hombre honrado lucha oscuramente y muere con la desesperación de la derrota, en tanto que el audaz marcha con la frente alta, suprime los obstáculos que le estorban y conquista atrevidamente la felicidad y la fortuna.

Dos meses habían transcurrido desde que Rolando desempeñaba su pesado oficio; sesenta días habían bastado para imprimir á su fisonomía un sello particular de dureza. Cuando robaba algunas horas al sueño, iba á la calle de Cardinet para abrazar á Alicia, y entonces trataba de serenar un poco su espíritu; pero la joven comprendía que le preocupaban las más sombrías ideas, y no atreviéndose á pedirle explicaciones, una sorda inquietud dominaba su corazón.

Adivinaba los ocultos dolores de la pobre Alicia, y las secretas humillaciones que aceptaba, sin protesta aparente. La inmerecida desgracia que afligía á su hermano era para ella un martirio. Algunas frases que dejó escapar Rolando la horrorizaron. Antes ausaba únicamente al destino, y ahora el odio que profesaba á ese dios desconocido, hacíase extensivo á todo el mundo.

Una mañana, al regresar de Bale, llegó Rolando á la calle de Cardinet más cansado y sombrío que de costumbre, y co-

mo Alicia no había vuelto todavía del colegio, el joven se acostó, quedando á los pocos instantes profundamente dormido.

Cuando vino la joven, hacia las tres de la tarde, al contemplar á Rolando, retrocedió asustada.

Durante el sueño el rostro de un hombre hace traición á todas las preocupaciones, á todos los sobresaltos que dominan en su conciencia. El Rolando de hoy no se parecía en nada al Rolando de ayer. Una ancha arruga surgaba su frente, que no abrigaba en épocas felices más que hermosos y nobles pensamientos, y una nerviosa sonrisa plegaba desdeñosamente sus labios.

Bajo la mirada de Alicia despertó, suspirando profundamente, como si volviera á la vida tras largas horas de anonadamiento.

—¿Has dormido bien?—preguntó la joven dulcemente.

—Muy bien. Pero ¿qué es eso? ¿Por qué estás triste?

—Tú eres la causa de mi tristeza.

—¿Bah! Ya he llegado á amoldarme á mi nuevo oficio, y comienza á renacer en mí la confianza. No siempre ha de perseguirme la mala suerte. También me llegará mi turno, como á las damas, y te juro que el día en que la ocasión se presente...

Hubo algunos momentos de silencio. Alicia replicó lentamente, sin mirarle:

—Respecto á eso estoy tranquila; cuando la ocasión se presente no harás más que cumplir con tu deber.

Sección amena

Charada en acción



Solución á la anterior: Tenido

Notas cómicas.

—¿Qué enfermedad ha tenido falso? —Un cólico cerrado. —Si se hubiera muerto le hubiera enterrado bien merecido. —¿Por qué? —Por bruto. ¿A quién no se le ocurre teniendo un cólico cerrado, tragarse un llave?

MINAS

El que desee vender ó arrendar minas de esta provincia, especialmente de cobre ó plomo, puede escribir ó dirigirse á D. Gonzalo Eoija, Almirante Bonifaz, 16, 2.º derecha. Se compra toda clase de minerales.

A los propietarios

Todos los que deseen inscribirse para asociarse contra los pagadores morosos del inquilinato, que desgraciadamente abundan, podrán pasarse los días no festivos desde las nueve de la mañana á la una de la tarde por el despacho del procurador Tadanes, Fernan Gonzalez, número 25, 3.º, quien se encargará de tomar nota de los asociados, para en vista de las circunstancias acordar lo que más convenga á sus intereses.

Sastrería

Acaba de recibirse en casa de Victor Palacios un elegante y variado surtido de trajecitos para niños. Además hay una buena colección de trajes hechos para caballero y géneros de todas clases para la confección á la medida. Todo á precios reducidos. Sombrerería, núm. 9. Casa de D. Pío de la Morena.

RELOJES "OCEJO,"
16 pesetas
Composturas siempre 2 pesetas
Cristales todos á real
Relojería eléctrica de Ocejó
ISLA, 9 y 11.—BURGOS

Cereria de la Purísima

6-Cid-6.
Gran surtido de cera labrada, hachas de alquiler, cera tirada, lamparillas y bujías. Especialidad en velas rizadas.



Sería injusto sostener que entre nosotros se desconoce la higiene de los dientes, como ocurre en otros muchos países; hay muchos que usan pastas ó dentífricos. Sin embargo, á pesar de esto, ¿cuántos se quejan de dolor de muelas ó tienen los dientes picados? ¿Sabéis por qué? Sencillamente porque la mayor parte de los dentífricos en boga carecen de toda virtud para la salud de la boca y de la dentadura.

Las últimas investigaciones de médicos eminentes han demostrado de la manera más evidente que la destrucción de los dientes es debida á diminutos animales (microbios) cuya acción origina una fermentación y la caries que los corrompe y carcome lenta, pero seguramente. Los más de los dentífricos usados hasta el presente pueden, es cierto, limpiar superficialmente la boca y quitar los restos de alimentos; pero son del todo impotentes para contrarrestar la fermentación y la caries, que sólo se pueden vencer, como está plenamente demostrado, por el uso de un antiséptico dentario. Un antiséptico legítimo y activo, cual lo es el nuevo producto Odol, preserva por completo la boca y los dientes de caries y de putrefacción. Recomendamos, pues, y con la mejor buena fe á cuantos deseen conservar su dentadura hermosa y sana se sirvan diariamente del Odol. El Odol tiene además un sabor agradable, y refresca la boca de una manera extraordinaria. Se expende el Odol en todas las buenas droguerías, perfumerías y farmacias.

El frasco de Odol cuesta pesetas 0,9 y pías 0,50.

Abastos

En la pescadería de esta ciudad se han vendido en la mañana de hoy: merluza de 3'00 á 5'00 pesetas el kilo; pescadillas de 2'00 á 3'00; chirlas de 0'70 á 1'20; sardinetas de 0'70 á 0'90; sardinas á 0'80.

Mercados.

Villarcayo 10.—En este mercado se vendió trigo á 48 reales fanega, mocho á 46, rojo á 45, centeno á 34, cebada á 34, avena á 20, yeros á 44, garbanzos á 120, lentejas á 60, alubias á 70. Harina de 1.ª á 20 rs. arroba, de 2.ª á 18 y de 3.ª á 16. Salvados á 26 rs. saco. Patatas á 3 rs. arroba. Vino tinto á 24 rs. cántara, claro á 22, blanco á 26, vinagre á 18. Aceite á 58 rs. arroba. Ovejas á 60 rs. una, carneros á 70, cordero s. á 24, cabritos á 20; cerdos al destete de 50 á 100, gordos de 64 á 66 arroba.

El mercado en alza. El tiempo sin dejar de llover y nevar como creio no se ha visto nunca. Los campos, motivado á las muchas humedades y fríos se van resintiendo bastante, y sin poderse hacer las faenas necesarias. El mercado de ayer, apenas se le puede llamar tal, pues llovió tanto, que apenas hubo concurrencia, y lo poco que vino á la venta se realizó con precios extraordinarios.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DEL Diario de Burgos.

EN EL CONGO

Madrid 12—10 m.

Comunican de Bruselas que se ha sublevado en el Congo una tribu de antropófagos.

Fueron muertos el teniente Wignants y el agente comercial Robe. Después se entregaron los antropófagos á espantosas crueldades con los blancos de las factorías: cortaron las manos á todas las mujeres y decapitaron á los hombres.

SOBRE LA GUERRA

Madrid 12—11 m. 11,25 m.

Desde Nápoles transmiten nuevas aclaraciones hechas por mister Fischer, jefe de la misión que ha venido del Transvaal á gestionar la paz.

Cree que á Milner se le envió de gobernador al Cabo para procurar que estallara la guerra.

En vez de facilitar las buenas relaciones de ambos países creó dificultades, y mientras el Transvaal hacía las concesiones compatibles con su dignidad, Inglaterra mandaba refuerzos constantemente.

Ha acusado á Milner de alterar los despachos para precipitar el rompimiento, y añadió que los boers nunca han pensado en la guerra de conquista, preocupándose solo de sostener á todo trance su independencia.

SIN NOTICIAS

Madrid 12—11,35 m.

Telegrafían de Londres que hasta la madrugada de hoy no se había recibido ninguna noticia que confirme oficialmente la batalla de Meer kastfontein.

Nadie duda, sin embargo, de la derrota de las tropas inglesas.

En el ministerio de la Guerra se han facilitado solamente noticias atrasadas y sin interés.

ISIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BANQUERO
Burgos, Isla, 5.

Compra, vende y cambia toda clase de valores del Estado al contado ó por comisión. Cambio de monedas de oro españolas y extranjeras.

Portero

Se necesita uno de buenos antecedentes, viudo ó casado, sin hijos, que tenga oficio de sastre ó zapatero, para no faltar de la portería. Llanas de Afuera, 18, darán razón.

Representantes

Los necesita para los pueblos importantes de esta provincia

"La Actividad"

Sociedad Anónima de Crédito, Comercio, Industria y Seguro Infantil. Domiciliada en Pamplona.

Capital social 1.000.000 Pesetas. Primas á cobrar 150.000 " Garantía total. 1.150.000 Pesetas.

D. Enrique Zamorano Térrida, único representante directo en Burgos, facilitará cuantos detalles se le pidan en su oficina, Lain-Calvo, 20, entrlo. decha.

Aviso al público

Acaba de recibirse un gran surtido de plantas variadísimas: hermosas candelias, magnolias, redondros, azaleas, grasenas, aneubas, oristomelias, aucocarias y una preciosa colección de claveles, rosales, gardenias, palmeras senica, etc., etc. LAIN-CALVO, 20. Solo por ocho días.

Ama de ería. Se necesita una con leche fresca, de uno á tres meses. En esta imprenta informarán.

Venta de casa

Se vende una en la calle de San Gil, número 8.

El que quiera interesarse en su compra puede verse con su administrador D. Esteban Domingo, General Sanz Pastor, carpintería, el que enterará de las condiciones y precio.

HIGIENE DEL TOCADOR

Las cualidades desinfectantes, microbicidas y cicatrizantes que han valido al

COALTAR

SAPONINÉ

LE BEUF

su admisión en los Hospitales de la ciudad de París, le hacen incomparable para la Higiene del Tocado, lociones, enjuagues íntimos, lociones de las orias, cuidados de la boca á que purifica, de los cabellos cuya caída detiene, etc.

El frasco: 2 fr. En las farmacias.

DESCONFIÉSE DE LAS FALSIFICACIONES

Academia preparatoria para carreras militares,

OTRAS ESPECIALES Y REPASO DE ASIGNATURAS DE LAS MISMAS Director: DON ANGEL THUS

Se facilitan reglamentos y se admiten alumnos en cualquier época del año. Huerto del Rey, 20, 3.º izquierda.

Vino de kola compuesto de Pinedo

(TÓNICO NUTRITIVO) Kola, coca, cacao y guarana, eficazísimo para combatir la clorosis, anemia, raquitismo, afecciones nerviosas, cardíacas y gástricas. Recomendado á los convalecientes, á las señoras durante el embarazo y la lactancia y á todos los que tienen que ejecutar trabajos intelectuales y físicos sostenidos. Puntos de venta: Bilbao, farmacias de Pinedo é Hijo, Cruz, 10, y Gran Vía, 14. Madrid: M. García, Hijos de O. U zurrum. Lletgst y Gayoso. Vitoria: farmacias de Arámburu, Martínez y droguería de D. Gabriel Buesa. Burgos: farmacia de Llera.

Cal hidráulica de Zumaya y Bilbao

Se vende en el almacén de carbones minerales de Francisco Arangüens, Arco del Piar, 10. Teléfono número 6. Especialidad en carbón antracita, sin humo ni olor, el mejor para cocinas económicas. Grandes rebajas por vagones completos.

Nuevo comercio de tejidos nacionales y extranjeros

VIÑUELA Y HERMANO,

— 2 CID, 2 —

Montado á la altura de los más importantes comercios de esta clase. Artículos de sedería, hilo, algodón y lana, procedentes de las mejores fábricas del reino y centros fabriles de otros países. Gran economía en los precios é inmejorable calidad en los artículos.

¡LIQUIDACION VERDAD!

URGENTE

Con motivo de las obras que en breve han de ejecutarse en el local comercio de D. Diego Sainz de la Maza, se realizan las grandes existencias que en dicho establecimiento existen, y para conseguirlo en breve plazo, se hacen rebajas de consideración, y estas son de 25, 30, 40 y 50 por ciento del precio de los géneros.

Hay un gran surtido en paños de todas clases, tanto en tricots, jergas, vicuñas y patenes, como en lanillas y géneros para gabanes de invierno y verano.

Se facilita la confección de toda clase de prendas, con corte elegante y confección esmerada, á la vez que económicos sus precios.

Existen más de 400 trajes hechos, propios para clase artesana, que se ceden por el precio que cuestan las hechuras.

Otra gran colección de camisas, calzoncillos, camisetas, cuellos, puños, corbatas, calcetines, medias, chalecos de Bayona, fajas, gorras, boinas, tapabocas y más de 5.000 paraguas de seda, satén y otros, también á medios precios; en quincalla, bisutería, paquetería y pasamanería, de esto se harán grandes saldos.

La venta será á precio fijo y al contado.

APROVECHARSE

Urgé desocupar el local

PLAZA MAYOR 66, JUNTO Á LAS CASAS CONSISTORIALES.

¡RELOJES!

de todas clases, de todos gustos y de todos precios.

OPTICA

Completo surtido, últimos adelantos, aparatos excelentes y buen práctico para probar la vista.

ELECTRICIDAD

Para instalaciones, el mejor género que se conoce, instrucción gratis y hasta plano al comprador que desee instalar por su mane timbres, teléfonos, &

Fonógrafos, Gramófonos, Gramófonos, piezas impresionadas y demás accesorios.

Siempre la Casa del Sr. Villanueva

Espolón, frente á la Diputación



¿Buscáis reloj verdadero Lentes cristal roca puro? No malgastéis el dinero Idos siempre á lo seguro: ¡Villanueva relojero!

Pilas de intensa corriente La lámpara incandescente Surtido eléctrico entero ¿Quién lo vende? solamente ¡Villanueva relojero!

También es el único depósito de relojes públicos para torres con privilegio de invención por 20 años.

BURGOS

